

tan aun que se hallan entre nosotros, con actos de rabia y de locura. Los restos de todas las facciones enemigas se unen para conspirar; y como ya no pueden, aun reunidos, acometer á la sociedad entera, se vengan de su aislamiento asustando al pais con atentados contra individuos. ¿Quién no ve en eso el esfuerzo desesperado de la rebelion reducida á la impotencia?" A pesar de estas reflexiones del periódico ministerial han corrido todavia voces alarmantes: persona habia que indicaba hasta la calle en que habia venido á parar el principe Napoleon.

—Continúan los movimientos de tropas, y se hacen con actividad preparativos de embarque en Tolon. No hay noticias de Argel posteriores al 30 de noviembre.

—Se lee en la *Gaceta de Augsburgo*: "El gabinete ingles tiene tal antipatía á Mehemet Ali, que no quiere concederle absolutamente nada. Sin embargo, se deberia tener á dicha verle obrar con tanta moderacion; porque dígase lo que se quiera de los apuros pecuniarios del virey, del descontento y mal estado del ejército y escuadra egipcia; sabemos muy bien que Mehemet Ali tiene todo lo necesario para hacer la guerra con buen éxito. Bien lo saben tambien los sirios, y se guardarán de acometer á Ibrahim bajá. El señor de Pontois en un parte enviado á Paris, da el estado siguiente de las fuerzas egipcias; y ciertamente lord Ponsomby y lord Stopford no le impugnarán, porque está sacado con buenos datos. Tiene el virey 66³ infantes, 10² ginetes de caballería regular, 14 baterías de campaña y 4 de sitio, á mas de algunos millares de ginetes armados que pelean como los cosacos. ¿Quién á vista de fuerzas tan imponentes, se atreveria á detener á Ibrahim si recibiese orden de marchar? Lord Stopford ha resuelto la cuestion escribiendo á lord Palmerston que nadie puede medir sus fuerzas por tierra con los egipcios, y que los rusos se mirarian muy bien antes de tomar la ofensiva contra Ibrahim. Añade lord Stopford que si se le mandase apoderarse del puerto de Alejandria, no podria hacerlo, porque es inaccesible y está bien defendido. En estas circunstancias el almirante ingles aconseja á su gobierno que deje á la Puerta y á Mehemet Ali que se arreglen. Somos del mismo parecer.

—El príncipe Alberto de Prusia llegó á la Haya el dia 10.

—El comercio prusiano ve con inquietud aproximarse el dia en que cesen completamente todas las relaciones industriales con Polonia.

Idem 13. Mientras algunos persisten en que el príncipe Luis Napoleon se halla en esta capital, otros suponen que promete desde Londres retirarse á América con tal que no se publiquen las cartas cogidas por la policia, que comprometerian á muchos. Esto parece inverosímil.

—El ministerio desmiente en su periódico la noticia que corrió de haber sido destituido el mariscal Valée.

—Con fecha 3 escriben de Copenhague lo siguiente: "Hoy á las ocho y media de la mañana se ha servido el Todopoderoso llevarse á S. M. el rey Federico VI con una muerte dulce y pacifica, á consecuencia de una consuncion que ha ido en aumento de tres semanas á esta parte, á la edad de 72 años y 32 de reinado. Á las doce S. A. R. el principe Cristiano Federico fue proclamado rey de Dinamarca. Con este objeto el Esmo. Sr. ministro secretario de estado conde Oton

de Molk, á presencia de los príncipes, de los demas ministros y otros empleados, salió al balcón del palacio de S. A. R. llamado el castillo de Amalia, y gritó tres veces en alta voz: «El rey Federico VI ha muerto: viva el rey Cristiano VIII.» El rey de armas repitió este grito entre el estrépito de las músicas, y despues S. M. Cristiano VIII salió al balcón á saludar al pueblo. El rey de armas, seguido de un piquete de la guardia real á caballo, fue segun costumbre á repetir estas aclamaciones en todas las plazas públicas. El mismo dia la corte se vistió de luto. Á las once el toque de generala convocó á toda la guarnicion y á la milicia ciudadana, que formadas en batalla prestaron juramento de fidelidad al rey ante el comandante de la ciudad. Las puertas de esta habian estado cerradas desde las once de la mañana hasta las cinco de la tarde. Á las cuatro todas las campanas comenzaron á tocar á muerto, y continuarán así hasta nueva orden; por las mañanas de diez á doce; y por las tardes de cuatro á seis. Federico VI habia nacido el 28 de enero de 1768: fue nombrado ex-regente de su padre en 11 de abril de 1784, le sucedió el 13 de marzo de 1808. Casóse en 31 de julio de 1790 con la princesa Maria Sofia Federica, hija del Landgrave Carlos de Hesse Cassel; de cuyo matrimonio viven aun dos hijas (las princesas Carolina y Guillermina), ambas casadas. El rey actual, hijo del principe heredero que murió en 1805, nació el 15 de diciembre de 1786, y fue elegido rey de Noruega el 12 de mayo de 1814; pero abdicó el 18 de agosto del mismo año: está casado desde 22 de mayo de 1815 con Carolina Amalia, princesa de Holstein Augustemburgo, que nació el 28 de junio de 1796. Hacia ya algunas semanas que corrían voces de que el rey Federico VI estaba malo, y que le molestaba mucho la tos y la espectoracion; sin embargo, no se daban partes de su salud, y continuaba S. M. despachando los negocios: ayer mismo, aunque afectado visiblemente dió la orden. Despues de comer con la reina, la princesa Carolina y su esposo; S. M. se retiró á su habitacion. Sintiéndose fatigado hacia el anochecer se metió en la cama, y pasó la noche bastante tranquilo; pocos en palacio sospechaban la desgracia que les amenazaba. Esta mañana á las ocho y media, S. M. sin ningun padecimiento espiró.

NOTICIAS DEL REINO.

BARCELONA 8 de diciembre. Los facciosos han desistido del sitio de San Juan de las Abadesas sin hacer ningun daño.

—Por el conducto del ministerio de la gobernacion se ha servido S. M. aprobar la determinacion del general segundo cabo de este principado, no accediendo al aumento de la milicia nacional de Barcelona, segun el ayuntamiento lo solicitaba. S. M. manda que si las circunstancias exigiesen en lo sucesivo algun aumento se le dé cuenta para que se verifique con su real beneplácito, y con estricta sujecion á lo dispuesto por la ley, á fin de depositar las armas en personas que ofrezcan á sus conciudadanos todas las prendas de orden y de seguridad que el gobierno en desempeño de sus altos deberes, está en el caso de proporcionarles.

Idem 9. En el *Postillon de Gerona* se lee que la columna de Clemente (son 1800 hombres) habia entrado en Amer, y seguia en persecucion de cuatro batallones facciosos al mando de Tornabell; á quien se suponen in-

tenciones de caer al Ampurdán ó al Valles. La division de Salcedo unida con la del general Carbó iba hácia S. Juan de las Abadesas. El general en gefe se halla en Vich, donde parece que trata de establecer su cuartel general.

Idem 10. Parece que S. M. ha nombrado gefe político de Gerona al Sr. Foixá, de Tarragona al Sr. Toda, y de Lérida al Sr. Pedroló.

ALMENARA 12. En la pasada noche tuvimos al señor Gracia con dos batallones de visita en Algar, Alfara y Algimia, un cuarto de hora de la nueva plaza de Torres-torres.

En la presente tenemos en Artana á Forcadell con otros dos batallones y alguna caballería. No sabemos estos movimientos qué objeto tendrán. En Montan corre muy válida la noticia por la montaña de que se halla el infame Cabrera con tres batallones, á la cual no damos crédito porque seria espounerse mucho descender desde los puertos de

Idem 14. La faccion Forcadell que ocupaba á Artana ha desocupado dicha poblacion esta mañana, tomando la direccion de Rivesalbes. La que ocupó ayer mañana por espacio de dos horas á Villareal se trasladó á Borriol, la cual, segun dicen, se llevó doce hombres presos y dos mugeres. En las inmediaciones de Castellon asesinaron á un pobre viejo que se hallaba arando en el secano, y otro labrador se batió con un faccioso de caballería, al que le quitó su sable y entró en Castellon despues de haber herido con él al faccioso.

Amedrentado tienen todo el pais de la montaña dichos monstruos, con las atrocidades que cometen, y necesario será para contener aquellas, el que se use de represalias, sin admitir convenio alguno, ni usar de la commiseracion é indulgencia que hasta el dia.

VALENCIA 15. En esta última semana son 16 los facciosos presentados al indulto con armas y sin ellas, en el distrito de Chiva é inmediaciones.

Ha salido falsa la voz de haber los rebeldes invadido los pueblos de la Hoya de Buñol.

Idem 16. La partida de Puchades ha aprehendido dos espías en esta huerta, llamados Antonio Ruiz, natural de Vilanesa, y y Teresa Andres del mismo pueblo, madre de uno de los rebeldes que fueron muertos en el último encuentro que tuvo la citada partida, cuyos reos se han puesto á disposicion del Esmo. señor general segundo cabo de estos reinos, y han sido trasladados á las torres de Cuarte de esta capital.

Idem. Segun parte del gobernador de Jérica fecha de ayer, en la noche del anterior dia cayó en nuestro poder el fuerte enemigo de Manzanera con su guarnicion, viveres, armas y cuantos efectos se encontraban.

—El dia 13 antes de amanecer sorprendieron los rebeldes el pueblo de Dos aguas, permaneciendo en él hasta las diez de la mañana. Las barbaridades cometidas allí escuden á toda ponderacion. Dos horas duró el saqueo autorizado; pero el pillage solo cesó con la marcha de los asesinos. El pueblo quedó arruinado y destruido. Cuantos vecinos encontraron se los llevaron consigo, entre ellos el alcalde con los dos regidores primeros, total ascendente á setenta individuos. La mayor parte de los prisioneros iban heridos y maltratados. Las mugeres que dejaron en